

文化映画紹介 渡部実

「思わぬ火もと～高齢社会・増え続けている電気火災～」映学社作品

「飲酒運転が人生を狂わせた 受刑者と遺言の悲痛な叫び」映学社作品

「探偵アイちゃん“細胞”博士を知る～はじめて出会うミクロの世界～」アイカム作品

思わぬ火もと
～高齢社会・増え続け
ている電気火災～

（スタッフ）製作統括・監督／高木裕己 撮影／松尾研一 脚本・演出補／阿部伸太郎 選曲／YOKA
ナレーター／集祐子 イラスト／正者章子 監修／関沢愛（東京大学大学院工学系研究科教授・工学博士）
映像協力／NHK・総務省 消防庁消防大学校消防研究センター、米国商務省標準技術研究所（ZTS） 撮影
協力／（独）製品評価技術基盤機構、仙台市消防局仙台市青葉消防署、仙台市若林区南小泉北部連合町内会、日本医科大学法医学教室
完成／08年 ビデオ・20分

（内容）火災は何時、どのような状態で発生するか分からない。特に住宅地の火災は私たちの生活の場所であるだけに深刻である。この映画は今も頻繁に起こる住宅火災について、特にその原因となる一人暮らしの高齢者の住居環境と、市民も日常使っている電気コー

ドの漏電による火災への実例を紹介し、広く市民社会での住宅火災の危険性を警告している。高齢者に着目したのは、年間1千人を越える火災の死者のうち、6割近くを65歳以上の高齢者が占めている事実による。その死因の首位は高齢者の逃げ遅れ。高齢になると身体能力の低下により、火災や煙に気付きにくくなる。そこから逃げ遅れの悲劇が生まれる。そしてまた、高齢者も身近に使う配線器具の電気コード。その危険性についても指摘する。電気コードによる漏電は老若男女を問わず、いつも注意を払うべきである。映画はそれらへの危険な例を数々の実験によって紹介する。た

ご足配線、家具の下敷きになつたコードのもうさ、などは意外にも安全と思われているだけに火災の盲点ともいえる。さらに室内での煙りの広がり方の実験などを紹介する。

かねてより映学社は雑居ビルの火災の発生の原因を指摘するなど、防災をテーマにした作品で定評がある。

マにした作品で定評がある。何よりも実験を見せることが、科学的にも証明している点が強い。説得力のある作品である。

（スタッフ）企画・製作・監督／高木裕己 撮影／松尾研一 音楽／加藤由美子 演出補／阿部伸太郎 C.G. 映像／佐々木工房 ナレーター／桐山ゆみ 協力／市原刑務所 完成／08年 ビデオ・25分

（内容）統いては飲酒運転による事故への危険性を警告した作品である。近年、飲酒運転による交通事故がかなりの頻度でニュース、新聞等で取り上げられるようになつた。それに伴い、飲酒運転の罰則も強化され、飲酒事故が発生した場合、アルコールを当事者に勧めた関係者、飲食店も罰則の対象になるという厳しい時代になってしまった。現実に交通事故は起つた。死

